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En préambule, les représentants Force Ouvrière ont lu la déclaration liminaire ci après :

M le Président du CHSCT Finances du PUY de DÔME

Le gouvernement a lancé une offensive sans précédent contre le Service Public, contre le statut de la 
Fonction Publique et contre les fonctionnaires.

Les annonces du premier Ministre à l'issue du premier Comité Interministériel de la transformation 
publique du 1er février dernier préparent des décisions douloureuses qui ne seront pas sans 
conséquences sur les conditions de vie et de travail des agents des Ministères Economiques et 
Financiers déjà mises à mal par les incessantes réformes et restructurations subies depuis des années,
A Bercy, c'est déjà le grand chambardement et on veut en rajouter une couche, notamment  en 
s'attaquant au dialogue social et en faisant disparaître les CHSCT sur le modèle de la Loi travail.
Pour les représentants des personnels au CHSCT, une attaque de cette ampleur est inacceptable !
Comment nos dirigeants peuvent justifier une telle régression sociale en osant supprimer cette 
instance dont une des missions premières est de veiller à la sécurité des employés !!!

Tous ces annonces anxiogènes avant même leurs mises en œuvre contribuent à accentuer et à dégrader
les conditions de travail des agents et les fuites savamment organisées sur les conclusions du Comité 
CAP 22, dont nous connaissons déjà la feuille de route, à savoir suppression de 50,000 postes dans la 
FPE, économie de 4 M d'€ et abandon de missions, ne sont pas là pour rassurer.

L'avenir des CHSCT est clairement posé dans le document d'orientation pour la concertation intitulée 
« refonder le contrat social avec les agents publics ». Ce qui est menacé, c'est l'avenir même de la 
politique ministérielle Santé , Sécurité et Conditions de travail à laquelle nous sommes particulièrement
attachés.

Aujourd'hui, le CHSCT du Puy de Dôme va aborder au point 14 de son ordre du jour l'ASR, acronyme 
désignant la liquidation pure et simple du réseau de proximité de la DGFIP. Après les Douanes, 
l'INSEE, c'est au tour de la DGFIP de subir ce énième coup de rabot. Pensez-vous M le Président que 
ces annonces vont contribuer à améliorer le climat social déjà lourd ?

M le Président, les représentants de FO, Solidaires, CGT 

➢  réaffirment leur opposition ferme à toute remise en cause des instances de 

représentation du personnel au sein des  Ministères Economiques et Financiers

➢  condamnent la politique de destructuration engagée au sein de ces mêmes ministères.

Il est à noter que le Président du CHSCT n'a pas répondu à la liminaire.



17 points à l'ordre du jour de ce CHSCT

1 - Approbation du procès-verbal de la réunion du CHSCT du 1er mars 2018.

Le PV est approuvé à l'unanimité.

2 – Présentation pour avis du PAP 2018 de l'INSEE (établissement de Clermont-Ferrand)

Suite  à  la  réorganisation  territoriale  avec  une  nouvelle  direction  régionale  AURA,  les  agents
s'inquiètent de la disparition de l'établissement. Le chef du SAR indique que de nouvelles activités ont
été installées mais tout le service études est parti à Lyon. Un répertoire électoral unique est créé, ce
qui entraîne la suppression du fichier électoral géré par l'INSEE. 2 sites sur 9 disparaissent, ce qui
provoque de l'anxiété pour l'avenir des sites restants.

Pour les enquêteurs, un CHSCT spécial leur est dédié. Néanmoins, ils bénéficient des formations mises
en place par le CHSCT 63.

Les organisations syndicales ont voté contre à l'unanimité

3 - Présentation pour avis du PAP 2018 de la direction régionale Auvergne des douanes
et des droits indirects

Le  travail  de  recensement  s'est  fait  sous  la  forme  participative.  2  points  essentiels :  les
restructurations et les risques routiers.

Les organisations syndicales ont voté contre à l'unanimité

4 - Présentation pour avis du PAP 2018 de l'ENFIP-Etablissement de Clermont-Ferrand

La réécriture des cours par les formateurs (3500 heures) et l'afflux massif de stagiaires

provoquent une saturation des personnels et un problème de sécurité.

Les organisations syndicales ont voté contre à l'unanimité.

5 - Présentation pour avis du PAP 2018 de la DNID commissariat aux ventes de Mozac

FO s'est abstenu. Les autres organisations syndicales ont voté pour. 

6 - Présentation pour avis du PAP 2018 de la DDFIP 63

Les organisations syndicales ont voté contre à l'unanimité.

7 – Point d'étape sur la situation et les perspectives du reclassement des agents des
douanes restructurés au sein de la direction régionale de Clermont-Ferrand

Les  agents  dont  les  services  ont  fermé  ou  vont  fermer,  se  sont  vu  proposer  des  solutions  de
reclassement ou ont obtenu des mutations. La correspondante sociale des Douanes qui était en poste au
Puy et qui est aujourd'hui à Clermont-Ferrand a souligné la détresse des agents. Ils ont été ou sont
toujours dans une attente interminable de solution soit de reclassement, soit dans le paiement de
primes dues. L'humain est oublié. 

Il est à noter que le rapport demandé à l'inspection du travail du 63 a été transmis au ministre du
travail le 24 janvier dernier et reste à ce jour sans réponse.

8 – Présentation du rapport annuel 2017 de la médecine de prévention

La  santé  des  agents,  toutes  administrations  financières  et  économiques  confondues,  se  dégrade
fortement. Le nombre de consultations à la médecine de prévention augmente alors que le nombre
d'agents diminue.

9 – Examen des fiches de signalement

Le nombre de fiches de signalement augmente d'année en année.



10 – Examen des fiches de postes à risques actualisées

Globalement,  le  risque  routier  est  le  plus  important.  Le  risque  visuel  s'est  développé  avec
l'augmentation  du  travail  sur  écran,  Le  médecin  de  prévention  a  rappelé  que  le  travail  sur  écran
provoque de la fatigue visuelle mais pas de pathologies.

11 – Mise en place du suivi post-professionnel pour les agents de la reprographie de
l'ENFIP-Etablissement de Clermont-Ferrand exposés à un risque chimique (ancien atelier
d'impression OFFSET)

Les agents ont utilisé jusqu'en 2010 des solvants et des nettoyants lorsque l'atelier était équipé de
machines OFFSET. Ces produits sont susceptibles de provoquer des cancers. Les agents en activité et
les retraités vont être à nouveau suivis par la médecine de prévention.

12 – Présentation du rapport de visite du CDIF de Clermont-Ferrand par une délégation 
du CHSCT

La numérisation des plans est prévue au 1er trimestre 2019. 

13 – Situation des crédits et examen pour avis de propositions d'actions complémentaires
en 2018

Les organisations syndicales ont voté pour à l'unanimité suite au GT du 31 mai dernier. 

La possibilité de stage d'initiation aux gestes de secours pour les stagiaires de l'ENFIP a été évoquée. 

Le Président demande que la DG soit saisie pour avis.

14- Présentation pour avis des projets d'adaptation des structures au réseau (ASR) 
2019

Les organisations syndicales ont lu une délibération demandant le report du vote car elles ont estimé 
que les informations données par les fiches d'impact n'étaient pas suffisantes. Le Président a répondu 
que le projet n'était pas un projet global mais des projets indépendants les uns des autres.  Le 
Président a indiqué que l'ASR sert à améliorer les conditions de travail des agents !!!!

Suite à une suspension de séance, les organisations syndicales ont exigé que les fiches soient plus 
étoffées. En conséquence, un nouveau CHSCT portant sur l'ASR va être convoqué rapidement.

15- Présentation pour information des travaux immobiliers réalisés au CDFIP de 
Berthelot

Un point a été fait sur les travaux en cours, Une réunion sur le désamiantage a été organisé le 18 mai, 
Celui-ci sera terminé en juin et l'ensemble des travaux la première quinzaine de décembre.

16- Information sur des travaux immobiliers réalisés dans des CDFIP

La Direction Départementale des Territoires va s'installer sur le site de Thiers en septembre et 
participera aux frais de gestion.

Le commissariat aux ventes basé à Mozac, va s'installer en novembre sur le site de Riom.

17- Questions diverses 

Pour des raisons de sécurité, l'accès à la direction se fera désormais côté rue Mal de Lattre.

Les représentants Force Ouvrière au CHSCT :

Titulaires ���� Evelyne CALCAGNO (SIP Riom) – Jean-Marc LE FAY (trésorerie d'Aigueperse)

Suppléantes ���� – Hélène SEGAULT (INSEE)


